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导读    半半年年度度业业绩绩发发布布会会  

  热热点点问问答答  

 半半年年度度业业绩绩发发布布会会  

 

2011 年 8 月 15 日，公司分别在深圳和香港举行了 2011 年半年度业绩发布会，共有

55位投资者及分析员和31位媒体记者参加了会议。

会上，杨海董事长介绍了公司 2011 年上半年的经

营情况及下半年的工作计划，并与其他管理层成员

一 起 回 答 了来 宾 的提 问 。（ 推介 材 料可 于

http://www.sz-expressway.com/UploadFiles/2011/08/

131713492A69C3DD.pdf 查阅或下载。） 

 热热点点问问答答  

问1  上半年集团盈利同比下降的主要原因是什么？请展望下半年营运表现。 

答1  与去年上半年恢复性增长相比，今年上半年的宏观经济增速放缓，加上路网及车流

分布等发生的变化，集团大部分项目路费收入的同比增幅减缓，而经营成本依据业

务计划及受通胀影响有所上升，使得集团上半年盈利同比轻微下降。 

下半年，国内宏观经济预计不会出现大的波动，短期内收费公路的营运表现仍将保

持平稳的态势。 
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问2  公司下半年的营业成本和财务费用变化趋势？ 

答2  下半年经营成本维持上升趋势，主要由于： 

1. 经营成本结算通常集中在下半年； 

2. 受通胀和业务规模扩大的影响，员工成本和公路养护成本上升。 

随着在建项目的完工和经营现金流的稳步增长，集团在下半年的总体借贷水平预计

将维持平稳状态，但由于整体规模仍处于较高水平，且清连项目连南段高速化改造

工程完工后可资本化的利息同比减少，加上融资环境趋紧，预期集团下半年的财务

成本仍将有小幅上升。 

问3  请介绍梅观高速北段改扩建的进展；政府对南段的工作方案定下来了吗？近期完成

的南段路面修缮工程费用是多少？ 

答3  梅观高速北段改扩建工程的征地拆迁等大部分前期工作已基本完成，报告期末已进

入路面工程施工的招标阶段，改扩建工程预计将于 2013 年初完工。 

考虑到周边地区经济和交通的发展状况，政府有计划将梅观高速南端的主线收费站

北移，并由政府统一为使用收费站以南路段的车辆支付通行费。目前，公司正在与

相关主管部门商讨项目移站方案及整体营运安排。 

为了改善路面状况和提升通行效率，梅观高速南段近期实施了路面修缮及交通改善

工程，并已于 8 月初完工，工程支出约为 1 亿元左右。有关该项支出的会计处理办

法，公司正在与会计师讨论和沟通，尚未最终确定。 

问4  国内紧缩的货币政策对公司的影响？ 

答4  一般而言，从紧的货币政策有可能对企业的再融资和财务成本产生压力。为防范相
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关风险，在融资方面，公司通过适当降低短期债务比例、保持外币贷款规模以及灵

活采用融资品种等多种措施，不断优化借贷结构，以增强公司后续的融资和发展能

力。在财务成本控制方面，由于公司一直维持着较高比例的固定利率贷款，并且利

率上调的影响有一定的滞后性，因此，报告期内集团综合借贷成本为 4.91%，仍然

低于市场水平。8 月初，公司还成功发行了 15 亿人民币公司债券，这将有利于本公

司进一步优化债务结构，降低融资风险，促进集团的稳定发展。 

问5  贵龙项目的投资对公司未来的资金安排有何影响？ 

答5  贵龙项目包含道路建设项目及开发项目。道路建设项目为贵龙大道一期主体工程，

工程概算约 6 亿元；开发项目为道路周边约 3000 亩（约 2,000,000 平方米）土地的

一级开发，投入资金约 3.9 亿元。上述资金计划在三至四年内分阶段投入，并分批回

收，因此每年实际的现金支出不大。除自有资金安排外，公司还将考虑引入合作伙

伴共同投入或者采用其他合适的融资品种来满足资金需求。 

问6  五部委的《关于开展收费公路专项清理工作的通知》对公司经营有何影响？ 

答6  本集团收费公路项目的经营已获得相关主管部门的适当批准，并在上市时及其后的

信息披露文件中按规定向投资者进行了持续披露。但如果政府部门根据通知要求决

定对项目的收费年限及收费标准等进行调整，对集团的经营管理将可能产生一定影

响。由于具体实施措施尚未出台，目前对政策调整的可能性或影响程度无法做出准

确判断。公司对相关行业政策进行了认真研究，针对各项目的具体情况正在与主管

部门积极沟通，以确定政策的实际影响并制定可行的解决方案。 

从行业管理方面看，相关政策的出台将规范收费公路行业的管理，有利于本行业的

长期健康发展。公司将密切关注政策动向，根据公司发展需要并顺应内外部环境，

及时调整经营策略，尽力维护公司和股东的利益。 
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关于深高速 

深高速于 1996 年 12 月 30 日成立；1997 年 3 月在香港发行境外上市外资股(H 股)，并于同年 3 月 12 日在香港

联合交易所有限公司挂牌上市；2001 年 12 月发行人民币普通股(A 股)，并于 12 月 25 日在上海证券交易所挂牌

上市。公司主要从事收费公路和道路的投资、建设及经营管理。 

如果您有任何建议或希望了解其他问题，请随时联系我们： 

深圳高速公路股份有限公司 

郑峥女士／刘蓓蓓女士 

电话：(86755) 8285 3328／8285 3330 

传真：(86755) 8285 3411 

电邮：ir@sz-expressway.com 

纬思·伟达企业传讯有限公司 

李晗女士／黎淑冰女士 

电话：(852) 2520 2201 

传真：(852) 2520 2241 

电邮：info@rikes.hillandknowlton.com 

九富投资顾问有限公司 

谢惟唯女士／王晓东先生 

电话：(86755) 8296 6116 

传真：(86755) 8296 6226 

电邮：sgs@everbloom.com.cn 
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